

LA CHISPA

Localizado en Salamanca el fósil trilobite más antiguo del mundo

Una expedición de paleontólogos de diferentes universidades españolas ha localizado en La Rinconada de la Sierra (Salamanca) el que hasta el momento puede ser el fósil de trilobite más antiguo del mundo, con al menos 520 millones de años.

Ha sido localizado gracias al trabajo desarrollado por varios geólogos, entre ellos el paleontólogo Eladio Griñán, de la Universidad de Zaragoza, y el profesor de Geología de la Universidad de Valencia Rodolfo Gozalo.

Este tipo de trilobites (artrópodos que vivieron en la era del Paleozoico), con tantos millones de años de antigüedad, sólo se podían ver hasta el momento en Siberia, Marruecos y en una zona fronteriza entre Estados Unidos y México. De ahí la relevancia del hallazgo, explica Gozalo.

El hallazgo se produjo hace unas semanas, a raíz de un proyecto de investigación, ya que los paleontólogos forman parte de un equipo de la Unesco que lleva trabajando desde hace algún tiempo para redefinir el período denominado Cámbrico, el primero de la Era Primaria, entre 570 millones y 500 millones de años de antigüedad.

La Sierra de Francia, ubicada en el sur de Salamanca y perteneciente al Parque Natural de Las Batuecas, es uno de los lugares más propicios para la investigación de este período. **EFE**

ABEL VERA IRÚN | AFICIONADO A LA BICICLETA QUE HACE LA 'RUTA DE ANÍBAL POR EL ALZHEÍMER', DE 1.720 KILÓMETROS

"Llegar a viejo y no poder mirar atrás me parece muy doloroso y cruel"

F.J. PORQUET

MONZÓN.- Abel Vera Irún, ingeniero químico de 29 años y natural de Novillas (Zaragoza), se ha embarcado en la aventura de recorrer en bicicleta la Ruta de Aníbal (la de los elefantes), y para darle contenido social la dedica a "la concienciación de lo que conlleva el Alzheimer". En total, pedaleará 1.720 kilómetros divididos en 15 etapas. La meta, Roma. El primer segmento, Novillas-Monzón, lo hizo el viernes en unas ocho horas (parada para el bocadillo incluida). A la altura de Grañén se extravió y los 150 kilómetros previstos se convirtieron en 180. "Eso no ha sido problema, pero el fuerte calor sí", comentó a llegar a la capital ribereña.

El zaragozano confiesa que le gustan los retos deportivos y lleva en la mochila, por ejemplo, el Camino de Santiago y la Ruta de la Plata (Sevilla-Finisterre). Seguir los pasos de Aníbal fue una idea en la misma línea "deportiva y de superación". Lo explica así: "Se nos ocurrió a mi amigo Joaquín Fuentes y a mí en 2014, y ya puestos y decididos nos dijimos que había que hacerla por algo. En la zona de Novillas colaboran varios comercios y empresas, y cualquiera puede sumarse con una aportación de 50 euros, 100 o lo que le parezca. Los donativos se hacen por transferencia bancaria y lo único que consigues es que aparezca tu logo en el blog rutadeanibal.blogspot.com.es, en el que cada día escribo algo y cuelgo fotos. Es mi pequeña contribución a una buena causa. Nada más".



Abel Vera. F.J.P.

>"Los donativos se hacen por transferencia bancaria"

Por razones familiares, Joaquín no estuvo en la línea de salida y se juntará con Abel en los Alpes. ¿Y por qué dedicar la Ruta de Aníbal a la lucha contra el Alzheimer? El ciclista lo tiene claro: "Llegar a viejo y no poder mirar atrás y decir que ha merecido la pena me parece muy doloroso y cruel. En mi familia no hay nin-

gún caso de "olvido", pero las enfermedades mentales siempre me han causado impresión. Lo que recaudemos, sea poco o mucho, ayudará a la Federación Aragonesa de Alzheimer".

En el contexto de la lucha contra el llamado "mal del olvido", Abel destaca el programa nacional Comercios Amigos del Alzheimer. "El objetivo de este programa es formar a los comerciantes para que sepan tratar a las personas que padecen la enfermedad y alargar así el periodo de independencia del enfermo. Cuando acabe la Ruta organiza-

>"Las enfermedades mentales siempre me han causado impresión"

remos un curso en Novillas que tendrá un coste de cero euros, y los que lo hagan serán catalogados como Comercios Amigos del Alzheimer", detalla.

En el siglo II antes de Cristo, Cártago y Roma guerreaban por el dominio de Hispania, hasta que sellaron un pacto que partió la península en dos con el río Ebro como frontera. Luego, Roma comerciaba con Sagunto, Aníbal se enfadó y el resto es historia. Dado que Novillas se encuentra en la raya del Ebro, la Ruta ideada por Abel tiene sentido aunque el ejército de elefantes partiese de un punto más al sur. "No vamos a hilar tan fino. Con salir de Novillas es suficiente, y 1.720 kilómetros no están nada mal", bromea el zaragozano.

LA FOTO

El día de más calor

La capital oscense vivió ayer el día de más calor de lo que llevamos de verano. La estación meteorológica del Parque Municipal de Bomberos había registrado la temperatura más alta a las 16:30 horas, 37,7 grados, pero a esa hora el termómetro de la imagen, sito en el Coso bajo de la ciudad, marcaba 48, aunque hay que tener en cuenta que le daba el sol. Pero aunque no llegáramos realmente a esa temperatura, lo cierto es que hizo calor, mucho calor, que un termómetro a la sombra en la calle Zaragoza marcaba 39 minutos después.



N.C.

